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ATA 039/11 
            Aos dezesseis dias do mês de novembro do ano de dois mil e onze, às dezoito 
horas, no Plenário desta Casa Legislativa, realizou-se a trigésima nona SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Paulo 
Fernando de Souza e os Vereadores: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, 
Belmiro Guedes da Silva, Ilo Wildfaier, Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Jorge 
Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos Silva e Osmar Silveira de Souza. Havendo 
“quórum”, o Presidente Paulo Fernando, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a 
sessão, determinando que fosse procedida a leitura do RESUMO DA ATA ANTERIOR 
038/11. Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 038/11, previamente recebida pelos edis, 
sendo esta APROVADA POR UNANIMIDADE. Após, passou-se à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DE TERCEIROS: Escola Mal. Deodoro da Fonseca- 
Convite para formatura; Escola Otelo Rosa  e Escola D. Pedro II- Convite para formatura. 
EXPEDIDAS AO PREFEITO: Of. 040/11- enviando proposições aprovadas em sessão 
passada. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Of. 046/11 e 047/11- enviando votos de pesar. No 
período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou 
o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Comentou que era uma sessão com dois 
dias de atraso, após o feriadão, feriadão este que ele, pessoalmente, não concorda. Pois 
um município que precisa tanto de trabalho, principalmente na área da agricultura, que tem 
uma secretaria com uma grande responsabilidade e sente ainda que está em fase de 
ajustes, o feriadão não é bom. Colocou que vê muitas pessoas se queixando que o serviço 
está atrasado, que estão precisando de algo a mais. Relatou que a informação que se tem 
é que pode demorar um pouco, visto que existem muitos pedidos na frente, chamando 
atenção para o fato de eles terem ficado quatro dias parado. Concorda que existam os 
feriados, são datas importantes, é preciso respeitar, mas fazer feriadão em uma época de 
tanto serviço entende que é muito prejudicial ao Município. Destacou que respeita até certo 
ponto, mas não de uma maneira total, porque se ele estava ali reclamando, não estava 
reclamando por ele, mas reclamando por uma comunidade e justamente em uma área que 
tem tido algumas reclamações, principalmente da oposição, frisando que interpreta de uma 
boa maneira quando as reclamações são procedentes. Reportou-se ao seu comentário da 
sessão anterior que disse que é vereador da situação, mas quando tudo está correndo 
bem. Ressaltou que não gostaria que esse feriadão tivesse acontecido diante de uma 
situação de tanto trabalho a fazer, o que vem em primeiro lugar, que é beneficiar os 
pretendentes pelo bem adquirido através da Secretaria da Agricultura e posteriormente os 
caixas da Prefeitura que são alimentados pelas rendas que o Município tem ou terá na 
safra que está chegando. Manifestou seu desagrado com esse modo de proceder, e não 
estava ali “dobrando o joelho”, nem querendo que ninguém o dobre para ele. Afirmou que 
sempre faz parceria pelo que é justo. Explicou que quando o vereador se elege tem o dia 
da posse e no dia da posse se faz um juramento. Declarou que política quem faz com 
transparência está sempre do lado do consumidor, ao lado do trabalhador, que é aquele 
que vem nutrir os caixas públicos de onde sai o dinheiro para tudo. Salientou que quando 
fala em consumidor, talvez alguém até pense que ele errou no uso do termo, mas não, ele 
queria dizer isso mesmo, porque eles dão renda para o Município. Comentou que até 
comprando um chinelo de dedo estão contribuindo com o Município. Se forem no armazém 
comprar um pacote de fumo picado, que não era o caso dele, para degustar, estará girando 
dinheiro dentro do Município. Referiu que tudo o que se faz no Município de uma maneira 
direta ou indireta cairá nos cofres da Prefeitura. Destacou que atualmente a maior indústria 
do Município é a Prefeitura, que é onde circula mais dinheiro. E por isso ele se elegeu para 
olhar com bons olhos na medida em que merecer. Consignou que precisam ter alguém na 
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Prefeitura gerenciando esta empresa, mas não queria dizer que a Prefeitura estava 
“badernada”. Contudo há algumas coisas a serem corrigidas, uma vez que todos os 
baronenses tem parte nesta empresa. Colocou que é por isso que nas suas andanças, 
fazendo visitas às comunidades fala a todos que quando se sentirem prejudicados, podem 
ir até os vereadores reclamar, posto que estes são os mensageiros para levar até a 
administração os problemas que estão sendo enfrentados nas comunidades. Declarou que 
os vereadores não vão lá se oferecer para fazer fofoca, muito pelo contrário, querem ajudar 
a resolver os problemas, mas querem que lhes deem a chance de ver a administração de 
uma maneira que agrade no mínimo 51% (cinquenta e um por cento). Referiu que fica 
chateado, ele sendo vereador, parceiro da administração, quando tem que ouvir algumas 
críticas e ficar quieto, porque há situações que não se tem argumento para contradizer 
quem está relatando que na sua comunidade algo está faltando. Destacou que é preciso 
ouvir as pessoas e valorizar o que eles falam não só na hora que querem o voto, que é 
algo precioso para uma eleição. Frisou que o contribuinte, o morador do Município tem que 
ser valorizado durante os 48 (quarenta e oito) meses de uma administração. Não é só na 
hora que se quer voto, porque é tão bom chegar lá e pedir o voto e o cidadão sentir que vai 
ajudar a eleger o candidato, confiante que este lhe ajudará a sua região e não depois ir 
embora e nunca mais aparecer no local para levar uma extensão de apoio por ser um 
legislador para mencionar os problemas dele junto ao poder administrativo para resolverem 
junto à comunidade. Infelizmente, ele sendo da situação, se depara com muitos, inclusive, 
se reúne muito mais vezes do que a população pode imaginar com o Executivo e seus 
componentes da administração para resolver os problemas da comunidade. E não estava 
usando a tribuna para “balaca”, porque é amigo de todo o pessoal da administração, mas 
por respeito maior àquelas pessoas que contribuem no seu Município. Salientou que não 
quer dizer que irá à Prefeitura discutir um problema e tem que desrespeitar a composição 
da administração, muito pelo contrário, pois se não chegar com diplomacia será muito mais 
difícil de resolver as causas de sua comunidade ou de seu Município. Disse que está ali 
para representá-los de uma maneira legal, só que não é porque já está com os seus 
cabelos brancos que dará uma de moleque e ficará levando as coisas de hoje para amanhã 
e de amanhã para depois. Deixou dito que não é homem deste nível, só quer ver os fatos 
resolvidos. Declarou que está na Câmara e também na sua casa disposto a receber 
qualquer pessoa que quiser ir lá levar uma reivindicação, fazer uma reclamação de que 
algo está mal na sua estrada, na sua região. Afirmou que podem levar reclamações a ele, 
pois essa é a sua função. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou Ezequiel que completou  doze 
anos no sábado, desejando-lhe todas as felicidades. Relatou que ele e o Presidente 
estiveram na quinta-feira buscando os abaixo-assinados da BR-RST-470 dos municípios do 
lado de cima. Agradeceu às pessoas que trabalharam para que eles pudessem pegar 
essas assinaturas que são tão importantes para a construção desse sonho da RST-470,  
da região sul. Agradeceu também ao Prefeito de Cerro Grande do Sul, que ficou com os 
abaixo-assinados e trouxe 330 (trezentos e trinta) assinaturas. Discorreu que a Câmara de 
Cerro Grande do Sul, infelizmente, não lhe passou nada. Relatou que Chuvisca, tanto 
Câmara como Prefeitura não quiseram fazer parte com eles desse abaixo-assinado, porque 
eles estão lutando pelo outro asfalto que vem por cima. Referiu, quanto à Sentinela do Sul, 
que estava com uma expectativa muito grande da Prefeitura, e, infelizmente, estiveram 
duas vezes lá e pegaram somente uma assinatura do Secretário do Prefeito. Agradeceu 
aos vereadores de Sentinela do Sul, que lhes deram 185 (cento e oitenta e cinco) 
assinaturas. Camaquã, Prefeitura contribuiu com 34 ( trinta e quatro) e a Câmara de 
Camaquã nada. Agradeceu ao Vereador Renato e a Câmara de Barão do Triunfo que 
conseguiram 134 (cento e trinta e quatro) assinaturas, também à Escola José Joaquim de 
Andrade, com 162 (cento e sessenta e duas) assinaturas. Expôs que pôs uma equipe para 
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trabalhar e conseguiram 139 (cento e trinta e nove), A Escola Egídio Vieira da Silva, 
conseguiu 58 (cinquenta e oito) e o Presidente Fernando, 83 (oitenta e três) assinaturas. 
Explanou que está aguardando as assinaturas dos demais vereadores desses abaixo-
assinados, porque já fizeram várias viagens para fazer essas reivindicações e esperava 
que na presente semana pudessem buscar esses outros abaixo-assinados de outros 
municípios da parte de cima e da região  carbonífera. Referiu que houve audiência com o 
Secretário de Segurança Pública, explicando que já tinha combinado com o Vereador 
Jorge, que ele e o Vereador Renato iriam mas, infelizmente, houve um desencontro, pois 
eles chegaram alguns minutos atrasado e não conseguiram entrar em contato  com o 
Vereador Jorge. Contudo, sabe que houve uma boa reunião, gostariam de estar juntos 
representando a Câmara, mas não puderam estar. Declarou que no presente dia havia 
recebido vários e-mails  de deputados, recebeu também uma ligação do gabinete do 
Deputado Ronaldo Zulki, relativa às emendas populares que estão vindo. Explanou que o 
Município pode ser  beneficiado, gostaria de ler, porque interessa a todo o Município e o 
“pontapé inicial” é a Prefeitura e o Presidente da Câmara que tem que dar, junto aos 
demais vereadores. Neste instante leu o e-mail, que discorria que em reunião no dia 10 de 
novembro de 2011 da Comissão Mista de Planos Orçamentários Públicos e Fiscalização, 
aprovaram por unanimidade o parecer preliminar do Deputado Arlindo Schneider, PT, São 
Paulo, relator do orçamento de 2012. Uma novidade são as emendas populares, com o 
prazo de apresentação de até dia 10 de dezembro. Estas representam uma importante 
iniciativa do Deputado Arlindo Schneider. Em um primeiro momento é preciso garantir a 
definição de qual emenda será encaminhada pelo Município, observando as orientações do 
CMO. Já em um segundo momento deve-se garantir que o Executivo empenhe as referidas 
emendas para que elas possam ser executadas. As emendas representam apenas uma 
possibilidade e devem ser devidamente monitoradas politicamente. Portanto, podem geram 
falsas expectativas. Chamou a atenção para a data limite da inscrição das emendas na 
CMO que deve receber via correio toda a audiência pública realizada por cada município, 
encaminhando os anexos com todas as informações. Recebeu também e-mail do 
Deputado Marcon, colocando a importância dos vereadores trabalharem junto com o 
Município e da população trabalhar junto com essas emendas e do Deputado Federal Bohn 
Gass. Recebeu ainda a mesma proposta do Deputado Edgar Pretto, passando para eles a 
importância dessas emendas para que o Município trabalhe junto. Recebeu também do PT 
do Rio Grande do Sul as informações dessas emendas e como devem trabalhar. Isso é a 
importância de estarem passando a ele o que se deve fazer para poder receber essas 
emendas. Considera que isso é uma das coisas mais importantes  que pode acontecer. 
Leu mais uma parte da emenda, que é para prefeito e vereadores, para quem quiser 
participar, na qual colocava que na reunião com prefeitos e vereadores, as emendas 
populares possibilitarão de os municípios participarem de orçamento geral  da união, dia 18 
de novembro de 2011, no Auditório da Caixa Econômica Federal, em Porto Alegre. Com a 
aprovação unânime pela Comissão Mista de Orçamento de Congresso da proposta que 
possibilita a apresentação das emendas populares na formação de orçamento geral da 
união. Municípios com até 50.000 (cinquenta mil) habitantes poderão inserir suas 
demandas com valores que  variam de R$ 300.000,00 (trezentos mil reais) a R$ 
600.000,00 (seiscentos mil reais) no Rio Grande do Sul. O montante elencará R$ 
180.000.000,00 (cento e oitenta milhões). Pois isso na próxima sexta-feira, dia 18 de 
novembro, realizariam reunião para divulgar as informações sobre os procedimentos que 
devem ser  tomados. Pediram para passar a informação ao Presidente da Câmara, porque 
é uma responsabilidade de Prefeitura e Câmara, responsabilidade de fazer a consulta 
popular para que possam acessar. Em COMUNICAÇÕES, o vereador previamente inscrito 
foi convidado a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)- Saudou 
o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Referiu que depois se reportaria ao 
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comentário do Vereador Álvaro, que considerou importantíssimo, pois não tinha ciência e 
queria procurar se integrar mais nesse assunto. Declarou que recebeu do Deputado Alceu 
Moreira ofício informando que recebeu solicitação de auxílio referente aos pleitos de seu 
município, conforme ofício datado em 22 de setembro. Reiterou que não serão medidos 
esforços para atender o mais breve possível tais demandas, até porque é um defensor 
histórico do municipalismo e conhecedor das dificuldades que acometem os municípios 
gaúchos. O vereador Ivan destacou que essa é uma demanda do partido, mas seria em 
prol do Município, com encaminhamento feito ao Deputado Federal. Todavia, na linha do 
que o Vereador referiu, considera  muito importante. Acredita que seria revolucionário se 
estas emendas populares passassem a valer e tem certeza que seriam bem mais e serão, 
posto que acredita e confia que ocorrerá. Discorreu que será bem mais prático para os 
vereadores, muito mais prático para a Prefeitura e para a população em geral para poder 
debater e discutir a real necessidade do Município; sem aquelas emendas que vem ou não 
vem, deixam a dúvida, criam expectativa. Expôs que o acompanhamento, às vezes, 
depende muito mais da boa vontade do parlamentar. Sabe que Barão do Triunfo é um 
município pequeno, mas precisa de muito auxílio por parte do Governo Federal. Contudo, 
certa parceria com os parlamentares, os deputados federais, às vezes, funciona e, às 
vezes, não, para investirem no Município. A emenda popular trás à população para dentro 
da realidade do município, valoriza a Câmara, o Poder Executivo. Para-se de anunciar 
obras em alta escala e valores, que muitas vezes ficam com medo até de dizer. Pois 
depende do mandato do deputado, como ele vai ter o resultado nas eleições e acaba por 
muitas vezes as obras não acontecendo. Considera louvável e importante e fará o possível 
para poder estar presente no dia 18 de novembro. Acredita que isso é importante para 
todos os vereadores. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e 
aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 107/11 
DO VEREADOR BELMIRO- que seja providenciada a colocação de uma lixeira nas 
proximidades da residência do Sr. João Guedes Moscardini. Justificativa: Não há nenhuma 
lixeira próxima ao local e, por este motivo, o referido senhor e vizinhos não tem onde 
colocar o lixo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 108/11 DO VEREADOR BELMIRO- que seja 
providenciado patrolamento da estrada onde se situa a residência do Sr. Antônio Rogério, 
saindo da Linha Alfredo Silveira, passando pela residência do Sr. João Guedes Moscardini, 
com reforma de um bueiro neste trecho. Justificativa: Este bueiro, da forma em que se 
encontra atualmente, pode ocasionar acidentes. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 012/11 DA 
BANCADA DO PMDB E BANCADA DO DEM- que informe à Casa Legislativa o que 
segue: qual a área do Município e os dias da semana nos quais é procedido o recolhimento 
regular de lixo; informe os motivos pelos quais não está sendo providenciado o 
recolhimento de lixo na área rural; seja enviado cópia do contrato firmado entre a Prefeitura 
e a Empresa atualmente responsável pelo recolhimento de lixo no Município. Justificativa: 
Devido à reclamação das comunidades onde há lixeiras e não há o recolhimento por parte 
do Poder Público, tampouco há números suficientes de lixeiras no interior do Município. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 013/11 DA BANCADA DO PMDB E BANCADA DO DEM- 
que informe à Casa Legislativa o que segue: qual o déficit constatado pela Auditoria da 
Previdência Social em inspeção realizada este ano na Prefeitura com relação ao FAPS- 
Fundo de Aposentadoria e Pensão dos Servidores; qual o valor apurado proveniente de 
multas e juros com relação a atrasos no depósito de valores na conta do FAPS por parte da 
Prefeitura Municipal. Justificativa: Em Audiência Pública, foi adiantado pelo Contador que 
haveria esse dispêndio por parte da Prefeitura com relação ao FAPS. FORAM AINDA 
VOTADAS E APROVADAS POR UNANIMIDADE DIÁRIAS DO VEREADOR ÁLVARO E 
PRESIDENTE PAULO FERNANDO SENDO EXIBIDOS RELATÓRIO E 
COMPROVANTES DE IDA A CERRO GRANDE DO SUL, CAMAQUÃ, SENTINELA DO 
SUL, CHUVISCA E DOM FELICIANO, NO DIA 10 DE NOVEMBRO, A FIM DE 
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RECOLHER OS ABAIXO-ASSINADOS EM PROL DA FEDERALIZAÇÃO DA BR-RST-
470. Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, 
quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Pediu desculpas ao Vereador Álvaro porque 
esqueceu o documento do abaixo-assinado, porém o traria na presente semana com mais 
ou menos assinaturas. Questionou o Vereador Álvaro sobre até quando poderia trazer o 
referido abaixo-assinado, sendo respondido, que, no máximo, até a próxima segunda-feira. 
Declarou que, às vezes, se envolve em alguns trabalhos, não diria em tantos e, às vezes, 
acaba se desligando de algo que tem importância. Reportou-se ao comentário sobre o lixo, 
dizendo que as pessoas que assistem a sua manifestação podem pensar que o Vereador 
Osmar não faz mais parte da situação, mas muito pelo contrário, ele é autêntico, é 
transparente, e por sentir ser assim é que ele se manifesta a favor das situações que quer 
que sejam solucionadas. Discorreu que o caso do lixo é uma das situações que mais o 
constrange como representante público. Embora tenha várias outras que gostaria que 
estivessem de outra forma e estarão se depender dele. Declarou a todos que se faziam 
presentes, que no presente dia entraria em ação direta e sempre com a mesma postura, 
porque ele não iria lá, junto ao Executivo e seus representantes para ser conivente com a 
situação atual. Declarou que sabe muito bem separar as coisas: amizade é uma coisa e 
representação pública é outra. Explanou que estava ali para fazer isso da melhor maneira 
possível. Expôs que não estava conseguindo, não estava podendo ser o vereador que 
gostaria de ser. Colocou que não nega para ninguém que está aborrecido. Acredita que 
para quem quer representar de uma forma legal e transparente, a situação não poderia ser 
diferente. Pediu desculpas por ter se alongado, expondo que é uma pessoa que fala aquilo 
que sente, e jamais dirá que está gostando de algo que na realidade não está. VEREADOR 
ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. Declarou que iria 
aproveitar o espaço para passar mais um pouco dos trabalhos do Deputado Edgar Pretto, 
neste instante leu um e-mail recebido, que dizia que a Assembleia Legislativa aprovou 
subsídio de moradias populares. O Deputado Edgar Pretto votou favorável ao Projeto de 
Lei que autoriza o Governo do Estado portar recursos financeiros para subsidiar a 
construção de unidades habitacionais para a população de baixa renda no âmbito do 
Programa Minha Casa, Minha Vida do Governo Federal. De acordo com a proposta 
aprovada pelos deputados, o Governo  poderá  destinar  de 3 a R$ 5.000 ( três a cinco mil 
reais) por beneficiário, tanto em zonas urbanas, como rurais. O objetivo do projeto  do 
Governo gaúcho é subsidiar parte da contrapartida que deve ser desembolsada por 
municípios e cooperativas que participam do programa do Governo Federal. O mecanismo 
já vem sendo utilizado por outros estados brasileiros. A iniciativa deve beneficiar cerca de 
23.000 (vinte e três mil) famílias  gaúchas. O Vereador comentou que isso é uma das 
coisas que considerou muito importante. Neste instante lei outro e-mail, este, do Deputado 
Marcon sobre emendas de iniciativa popular objetivando a implantação de políticas 
públicas prioritárias de apoio  aos pequenos. O Vereador referiu que tinham pouco tempo. 
Solicitou ao Presidente que procurasse o Prefeito e que fizesse esta audiência pública para 
resolver o problema do meio ambiente, resolver este problema que está atingido muito o 
município e tem as emendas que os vereadores podem trabalhar juntos e poder fazer isso 
com a participação da população. VEREADOR IVAN, Líder do PMDB- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Deixou dito ao Vereador Álvaro que até segunda-feira estaria 
entregando os abaixo-assinados relativos ao trabalho tão importante da BR-RST-470, que 
coloca na pauta da federalização com a 470, que já se  houve falar muito, sobretudo, da 
relação do Governo do Estado com o Governo Federal sobre a federalização e a BR-470 
que está incluída. Todavia, não que dizer que o nosso trecho será feito por isso, mas é uma 
força a mais. Também a respeito da sessão passada e da apuração dos fatos ocorridos, 
relativa aos trabalhos executados fora do Município pelo Poder Público Municipal, 
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principalmente, porque há outros relatos de trabalhos feitos fora do Município. Acredita que 
é preciso concluir esse assunto assim que for possível com a parceria de todos os 
vereadores e realmente dar uma resposta e concluir o assunto, que é constrangedor e que, 
certamente, ficarão dúvidas se não assim fizerem pelo bem da coletividade municipal. 
VEREADOR RENATO, Líder do PP- Saudou o Presidente, vereadores e os demais 
presentes. Comentou sobre o assassinato ocorrido no Município, que, pelo que sabe foi a 
primeira vez que isso ocorreu na zona urbana. Foi uma barbaridade que aconteceu. Deixou 
seus votos de pesar aos familiares dessa pessoa. Referiu que o Município está de 
parabéns pelo ganho de uma veterinária no Município. Explanou que a população em geral 
terá um grande ganho, porque todos que moram no interior precisam de uma pessoa 
competente para auxiliá-los. Destacou que agora tentarão trabalhar com o Executivo e 
demais vereadores para conseguir um veículo para a veterinária para que esta possa se 
deslocar para as comunidades. Comentou que esta já deve ter sido chamada em alguns 
lugares, mas haverá uma dificuldade e talvez no início terá que ser usado o carro da 
agricultura ou alguma outra secretaria terá que fazer cedência, porque nem todas as 
pessoas do interior tem veículo próprio para vir ao centro buscar a veterinária para realizar 
o atendimento. Declarou que tentarão conseguir um veículo para que o Município fique 
melhor atendido nesse sentido. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: VEREADOR ILO 
PMDB- Saudou o Presidente, vereadores e os demais presentes. Pediu desculpas ao 
Vereador Álvaro por não ter entregue os abaixo-assinados, referindo que estes estavam 
dentro do carro e logo os entregaria. Agradeceu ao Secretário de Obras e ao Prefeito por 
que há poucos dias fez um pedido de patrolamento da estrada de Morrinhos e Produção, e 
esse trabalho foi concluído entre segunda-feira e após o feriado. Explanou que mesmo 
pagando horas-extras, pagando 100% mais caro, o trabalho foi feito. Comentou que não 
foram feitas as entradas das residências, que é o anseio das pessoas. Referiu que no dia 
anterior passou o dia na região de Morrinhos, quando várias pessoas comentaram que as 
entradas de residências estão com dificuldades, foi feito um bom trabalho na estrada geral, 
mas as entradas de residência não foram concluídas, espera que não seja esquecimento. 
Colocou que quando tornarem a fazer o serviço sejam feitos ao menos alguns reparos das 
entradas de residência. VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Comentou a respeito da reunião que tiveram em Arroio dos Ratos, dizendo aos 
vereadores Álvaro e Renato iriam lhe acompanhar, que houve um problema com o 
Presidente da Acverc (Associação das Câmaras de Vereadores da Região Carbonífera) em 
São Jerônimo, que ao sair estragou o carro e teve que ser guinchado e ele lhe ligou para 
ver se não poderia buscá-lo em São Jerônimo para ir a Arroio dos Ratos, porque ele já 
estava atrasado. Relatou que sempre tem convidado todos os vereadores para ir com ele e 
jamais deixaria de esperar dez ou quinze minutos a presença dos vereadores. E por fim, 
ele e o Presidente Amaro chegaram atrasados na reunião. O Secretário de Segurança 
Pública já estava esperando, ligaram duas ou três vezes para Amaro, já estavam chegando 
e pediram para que o Vereador Kiko fosse segurando a reunião e chegaram atrasados. 
Explanou que tiveram uma boa reunião e o Secretário de Segurança Pública ficou de em 
15 (quinze) dias mandar para todas as câmaras os pedidos que foram feitos, o que será 
atendido em cada município. E aqueles pedidos que ele não poderá atender ele irá 
responder que não conseguirá ou dará um prazo para resolver. No entanto, disse que fará 
o possível para atender todos os municípios, pois não são pedidos grandes: é a situação 
do efetivo, carro tracionado, residência, por isso ficou de dar a resposta em 15 dias. A 
respeito do abaixo-assinado, o Vereador Lobão mandou entregar ao Vereador Álvaro os 
documentos, que, no momento, estavam na casa do Vereador Jorge. Parabenizou o 
senhor Cláudio Fortes pela passagem do aniversário, quando foi convidado para jantar, 
desejando-lhe êxito em sua vida. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE PAULO FERNANDO- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou que também está preocupado com o 
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problema do lixo e ocorre em todo o Município esse recolhimento que está atrasado e 
considera que é preciso empenho. Relatou que isso é um problema para a sociedade e 
junto com o Executivo tem que se tentar resolver da maneira mais fácil para se fazer o 
recolhimento, pois está sendo vergonhoso para os vereadores ver isso em muitos lugares. 
Agradeceu também a vinda de uma veterinária para o Município a fim de auxiliar a todas as 
pessoas que precisarem, desejando-lhe as boas vindas e que faça um bom trabalho. Pois 
sabe de todas as dificuldades que se tem no interior com a crise da agricultura, também 
que consiga melhorar a genética da criação. Agradeceu ainda ao Vereador Álvaro pela 
companhia, os convidou para ir a Cerro Grande do Sul, Sentinela, Camaquã, Chuvisca 
para buscar esses abaixo-assinados da BR-RST-470, que são de grande importância. 
Declarou que junto aos outros estão recolhendo para somar cada vez mais essas 
assinaturas com intuito de se conseguir fazer um bom trabalho e que o pessoal de cima 
tenha sensibilidade e olhe melhor para o nosso lado. Pois o asfaltamento do trecho 
facilitaria muito a locomoção, sendo a pavimentação dessa rodovia tão importante no 
estado. Declarou que estão trabalhando juntos e, se preciso, irão longe para buscar mais 
assinaturas. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, 
convocando os vereadores para a próxima, dia 21 de novembro de 2011, 
excepcionalmente quarta-feira, na mesma hora e local. 
   

 
Sala de Sessões, 16 de novembro de 2011. 

 
 

PAULO FERNANDO DE SOUZA      IVAN CARLOS TEJADA PACHECO 
Presidente                                               1º Secretário 


